



Beloeil

Forgée pour innover

FAITS SAILLANTS

Tables de quartier District 6 du Tournesol

16 février 2023 19 h

Nombre de participants : 16

Élus présents : Stéphane Lepage et Nadine Viau

Employés présents : Émélie Trinqué et Cathy Santerre

Durée de la rencontre : 2 heures

1. Introduction et mise en contexte

- L'animateur de la soirée se présente, souhaite la bienvenue aux citoyens présents et explique le déroulement de la soirée.
- L'animateur demande aux citoyens si le déroulement de la soirée convient et la majorité des citoyens sont en accord, puisqu'il s'agit d'une première expérience pour eux.
- Madame Viau prend la parole et fait mention que l'objectif principal d'une table de quartier est d'ajouter du positif, de pouvoir prendre le temps de s'exprimer, de faire des rencontres entre voisins et créer un lien direct avec le conseiller de son district.

2. Rôle du conseiller et questions

- Monsieur Lepage prend la parole et souhaite la bienvenue aux citoyens. Il explique en quoi consiste son rôle de conseiller, comme assister à des comités et des commissions.
- Monsieur Lepage mentionne qu'il est important pour lui d'avoir une facilité de communication entre les citoyens.
- Monsieur Lepage souhaite être présent et à l'écoute des citoyens pour entendre leurs idées ou problématiques et par la suite trouver des pistes de solution.
- L'animateur prend la parole et demande aux citoyens d'indiquer quelles seraient leurs attentes de leur conseiller :
 - Avoir un conseiller présent pour les citoyens de son district;
 - Avoir le temps de s'exprimer, car lors des séances du conseil, ce n'est pas toujours possible, le temps est limité;

- Avoir un conseiller qui est à l'écoute du citoyen et lorsqu'une problématique survient, d'être en mesure de trouver des solutions ou de transmettre la problématique au bon service;
 - Un citoyen mentionne que puisqu'il y a seulement un conseiller par district, il peut devenir difficile pour le conseiller de prendre en considération chacune des demandes. Il aimerait être en mesure de discuter avec les employés de la Ville.
- Monsieur Lepage prend la parole explique en quoi consiste le guichet unique, suivi de Madame Trinque qui explique la différence entre faire une requête et émettre une plainte.
 - Madame Viau prend la parole et mentionne que dans les prochains mois, il y aura l'instauration de la ligne 311 qui sera offerte pour les citoyens de Beloeil.
 - L'animateur prend la parole et demande aux citoyens de quelle façon ils préfèrent recevoir de l'information de la Ville :
 - L'infolettre;
 - Le bulletin municipal;
 - Le calendrier.
 - Une citoyenne prend la parole et demande s'il y aura éventuellement d'autres tables de quartier. Madame Viau mentionne qu'il s'agissait pour cette première ronde de tables de quartier d'un projet pilote. Les conseillers se rencontreront et discuteront pour les futures tables de quartier si la formule restera la même ou sera différente puisqu'il peut y avoir plusieurs façons différentes de faire les tables de quartier.
 - Madame Viau fait une précision quant au rôle d'un conseiller. Elle explique qu'elle est la représentante des élus, et qu'un conseiller ne peut prendre aucune décision par lui-même. Toutes décisions doivent être prises avec l'ensemble des élus.

[3. Explication des 2 sujets des ateliers et faits saillants \(voir détails en fin de document\)](#)

Les parcs :

- Parc multigénérationnel;
- Espaces verts;
- Avoir un comité des parcs;
- Jeux d'eau;
- Ne pas avoir de parcs à chiens dans le secteur.

Les déplacements dans le quartier :

- Piste cyclable;
- Vitesse;
- Babillard électronique dans le secteur.

La transformation de votre quartier :

- Arbres;
- Conserver le quartier dans son état actuel.

4. Sujets des citoyens

- Une citoyenne prend la parole et mentionne être enseignante à l'école le Tournesol. Elle explique à l'aide d'un plan les enjeux de sécurité liés au déneigement d'un seul côté du trottoir.
- Madame Viau prend la parole et mentionne que des rencontres ont lieu au niveau du déneigement.
- Une citoyenne prend la parole et demande comment avoir plus d'information sur la rue des Brises, puisqu'il y aura prochainement des travaux qui seront faits sur cette rue.
- Madame Viau prend la parole et mentionne que sur la plateforme jeparticipe, il sera possible d'en être informé et que les citoyens recevront des lettres pour les informer des échéanciers des travaux qui seront effectués.

- Un citoyen prend la parole et demande s'il y aura un jour une tonte de gazon écologique.
- Madame Viau prend la parole et mentionne qu'il y aura de plus en plus de plantation biologique sur le territoire.
- Un citoyen prend la parole et fait la remarque que lors d'une journée pédagogique, il s'était présenté au Centre aquatique de Beloeil et qu'il était fermé.
- Madame Viau prend la parole et profite de la présence de monsieur Borduas pour le féliciter de sa participation à plusieurs comités.
- Un citoyen prend la parole et fait la remarque qu'il serait important de coordonner le déneigement de la Ville avec les compagnies privées de déneigement.
- Un citoyen prend la parole et fait la mention qu'il sera le porte-parole concernant le parc Charles-Larocque, puisque le terrain de basketball doit être relocalisé; également, il aimerait une plus grande visibilité pour les artistes et la culture à Beloeil.
- Madame Viau ajoute à ce sujet que les réflexions concernant le parc Charles-Larocque continuent. Elle aimerait pouvoir établir une entente avec l'école secondaire Polybel afin que le terrain de basketball soit installé à cet endroit.
- La soirée prend fin et Monsieur Lepage remercie les citoyens de leurs présences.

Les parcs



La transformation de votre quartier



Les déplacements dans le quartier



Qu'est-ce qui vous permettrait d'animer davantage la vie dans votre quartier?

Mobilier urbain réfléchi de manière à favoriser les échanges

Qu'est-ce qui vous rendrait encore plus fier-es de votre ville?









